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香港文匯報訊（記者 鄭治祖）特區政府公布，當局今
個財政年度首10個月盈餘高達938億元，而截至今年1月
31日，當局的財政儲備高達6,141億元。
特區政府公布，今年1月的財政盈餘為348億元。政府

發言人表示，1月的盈餘主要是由於在該月內收取了薪俸

稅及利得稅的收入。
發言人指，今個財政年度首10個月，即截

至11年1月31日為止，政府的整體支出為港
幣2,459億元，收入為3,397億元，而特區政府的主要收
入，如利得稅、薪俸稅及投資收入，大部分均已收取，
計及2、3月的開支需要，當局預期今個財政年度餘下月
份的累積盈餘將會減少。在2月23日財政預算案公布的
2010至11年度修訂預算為713億元盈餘。

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）儘管財政司司長曾俊華答應修訂預
算案，反對派堅稱，周日的「反對財政預算案」大遊行會繼續，絕
不會取消。

是次所謂「紫荊花革命」的發起團體之一、民主黨前主席李永達
聲言，曾俊華目前僅口頭答應讓步，未有任何實際承諾，並酸溜溜
地稱，曾俊華只見建制派議員的做法不可取，「只是為箍票，箍夠
票就不理市民的死活」，又聲言倘曾俊華真正願意聆聽民意，應當先
諮詢市民意見，然後才重新提出另一份回應民意的財政預算案。

紀評會已去信表達不滿
職工盟議員李卓人承認，曾俊華政府這次願意修改強積金注資的

部分，會減少部分原本不滿預算案的市民於周日「紫荊花革命」上
街的意慾，但他聲言曾俊華是因社會對強積金有很大意見，就與建
制派「互扯貓尾」，提出「小修小補」的方案，意圖轉移社會視線、
平息民憤，又稱倘當局未有提出長遠紓解民困的措施，未來一段時
間他們仍然會繼續上街爭取：「政府避得了今個周日，我們（反對
派）仲有很多個周日」。

另外，紀律部隊評議會輪任主席倪錫水昨日在舉行會議後表示，
紀評會已去信曾俊華，表達對長俸公務員未能受惠於強積金注資所
造成的不公平現象的不滿，並強調紀評會會理性向當局表達意見，
倘當局不作出回應，紀評會不排除日後會有激烈行動。

香港文匯報訊（記者　鄭治祖）30多名建制
派議員首度聯手，終令曾俊華承諾研究「加
碼」。在與曾俊華會面後，他們重申不會輕言
動用手中的否決權，要待政府公布「加碼」方
案，再決定是否「收貨」。
在會面中，民建聯提出，應讓市民可以取用

注資MPF的6,000元，令他們可以即時受惠。
「經濟動力」則提出向市民派發抗通脹債券，
代替注資強積金。民建聯立法會黨團召集人葉
國謙解釋，當局提出注資MPF實在很難令市民
即時受惠，因此有必要改變有關措施，應將有
關注資的款項，改為可選擇自由取用，令市民
可解即時之需。

退稅最能幫助中產階層
工聯會議員黃國健亦認為，注資MPF根本無

法幫助市民，必須要有直接措施幫助市民，減
輕市民負擔，政府可考慮代市民向MPF供款，
上限6,000元，讓市民可取用有關款項，又強調
退稅最能幫助中產市民，政府必須要考慮退稅
予市民，而金額可作進一步研究。
自由黨主席劉健儀亦指，特別關注新預算案

漠視中產訴求，與中產市民的期望有很大的落
差，故建議當局應推出退稅措施，如退稅
75%，上限2萬元，令低收入的中產階層可以
受惠。

通脹非貨幣因素引起
「經濟動力」議員林健鋒則建議，政府應將

注資強積金的6,000元，轉為向每個強積金戶口
持有人發放6,000元抗通脹債券，並讓他們可以
自由賣買，既可以紓緩市民的通脹壓力，亦可
讓有需要的市民轉賣有關債券，獲得現金，解
決即時的需要。
新民黨主席葉劉淑儀則認為，直接向常居香

港的永久居民每人派發6,000元更有用，又強調
不相信派錢會推高通脹，指現時的通脹並非貨
幣因素產生，派錢不會造成通脹壓力大增。

新年度財政預算案甫發表，一石激起千重
浪，反對之聲此起彼落。財爺由最初態度一直
強硬，表明無意修改、無需要修改，微調好艱
難等，到回心轉意，宣布從退稅、「N無人士」
及強積金注資3方面入手修改預算案，民意之
向背當然是主導這場預算案風暴的最重要因
素，而立法會30多名建制派議員立場的團結一
致，實發揮了關鍵作用。

組「加碼」聯盟 反映民意
新年度預算案引發民意反彈的強烈，相信連

特區政府亦始料不及。財爺的態度、口風由強
硬，到軟化，到順應民情宣布會盡快推出改善
方案，「劇情」短期內峰迴路轉。儘管反對派
在預算案宣布翌日，高調宣稱會運用手上的否
決權，更有人將反對預算案遊行宣揚為甚麼
「紫荊花革命」，這次財爺轉 ，他們勢借機
「政治抽水」，自記一功，並大肆宣傳其「要夠
惡，政府才會聆聽民意」的歪理。
不過，明眼人均看得出，在議會內真正擁有

絕對否決權的，是30多名建制派議員，他們對
預算案的取態，才是終能力挽狂瀾的關鍵：在
預算案公布當晚，群情已洶湧如潮，建制派議
員就率先立場一致地組成「要求預算案『加碼』
大聯盟」，並決定集體約見財爺反映普羅市民
強烈的共同呼聲。

透過協商 集體理性爭取
儘管有人猜度，建制派議員「也企硬」，純

因選舉年已至，他們只是為選票而出發，政壇
中人直言，財爺在最後從善如流，亦是「知其
可為而為之」，相信是考慮到「形勢比人
強」：預算案要得到立法會過半數支持才能通
過，固然是「無法不低頭」的政治現實，但預
算案發表後，香港各界市民清晰表達了「加碼」
的訴求，尤其中產的不滿更是不容忽視，雖然
當局認為「派糖」非長遠之計，但現實是「通
脹猛於虎」，市民想「袋多個錢」應付不時之
需的意願，亦是在庫房有豐厚盈餘的情況下可
以「滿足」的合理期望：「民意如此，財爺豈
會不知？」
該政壇中人坦言，如果單純是為了選票，建

制派何不像反對派一樣，「有理無理」一下子
就捆綁反對「要人跪低」，並發起大遊行「逼
宮」？「建制派要代民請命，反映市民的真實
訴求，但他們明白一旦預算案被否決，就會產
生的嚴重後果，可能會引發香港回歸以來最大
的憲制危機，所以他們才選擇以結盟的形式，
集體向財爺理性爭取，希望透過協商、溝通與
對話令財爺轉 ，論策略的應用、論用心的良
苦、論成果的到位都較反對派高幾章」。

■香港文匯報記者 鄭治祖

建制派主要政團「加碼」建議
民 建 聯：注資MPF的6000元，可讓市民自由選擇取用

工 聯 會：政府代市民向MPF供款，上限6000元

經濟動力：派發6000元抗通脹債券，代替注資強積金

自 由 黨：退個人薪俸稅75%，上限2萬元

專業會議：注資強積金的6000元可即時套現

新 民 黨：直接向常居香港的永久居民每人派發6000元

製表：香港文匯報記者 鄭治祖

代表超過30名議員的20名建制派議員，於昨日下午與
財政司司長曾俊華、財經及庫務局局長陳家強和特

首辦主任譚志源等會面逾1個小時。

曾：總結經驗 日後改善
據與會的建制派議員透露，各政黨主要提出3方面問

題，包括注資MPF、退稅及協助「N無人士」，並強調曾
俊華應於周內提出方向性的回覆，盡快回應市民訴求，並
指曾俊華在會面中非常直接地說，知道各建制派議員有許
多不同意見，希望大家直接提出具體的建議。而在聽取各
位議員的意見後，他承諾，會積極考慮大家的意見，並稱
如有需要，會與建制派議員再次會面，討論預算案。
曾俊華在會後與建制派議員一起會見傳媒時表示，自從

他發表預算案後，在不同場合聽到很多不同的聲音，主要
涉及3個方面，包括強積金的注資，特別是公務員的問
題，退稅，以及協助「N無人士」等各方面問題，「我明
白社會上一直對預算案有很高的期望，我會好好總結這次
經驗，以及尋求同議員和社區的共識，在日後作出一些改
善」。
他續說，與建制派議員會面中，大家就預算案內容進行

了很有用的溝通，議員們再次反映市民最關注的問題，
「我會研究具體回應方案，盡快作出一個公布」。

討論氣氛和諧 沒有施壓
不過，曾俊華強調，整體來說，社會上對預算案中的反

應當中，不少是涉及整體民生的施政，包括樓市問題、貧
富懸殊、人口老化關注等問題，而「財政預算案是一個解
決的平台，但我亦有其他平台去處理這些問題。我會好好
利用這次機會作出一些改善」。
被問及是否因議員施壓才提出回應方案時，曾俊華說：

「這些朋友（建制派議員）絕對一點施壓都沒有，但當局
會總結這些經驗，作出一些改善，希望在投票前作出改
善。」
民建聯主席譚耀宗在會後表示，大家在會上將社會上就

財政預算案聚焦的幾個問題，坦承地向曾俊華表達了市民
的意見和心聲，希望他作出改善，他們現在會等待曾俊華
的消息。
「經濟動力」議員林健鋒則形容，整個討論很和諧，沒

有「你逼我、我逼你」的問題：「香港市民的心聲，大家
都很清楚，我們是代表不同市民提出意見。」
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香港文匯報訊（記者 鄭治祖）自新年

度財政預算案一度「企硬」、聲稱「無修

改空間、無需要修改」的特區財政司司

長曾俊華，在與20名建制派議員會面後

終於「轉 」。他在會面後承諾，會就建

制派議員提出的有關強積金注資、退稅

及協助「N無人士」3方面，研究具體回

應方案，並會盡快作出公布。有建制派

議員估計，曾俊華會於周內提出有關的

方向性計劃，「當然要在今個星期內盡

快拿出來，難道要等反對派搞完大遊行

才公布？那豈不是讓別人扔完蕉，自己

才去撿起條蕉，然後就當解決了？事後

補救是好笨的做法」。

（尚有相關新聞見A14）
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與建制派會晤溝通 研三方面回應社會訴求

待「加碼」方案
不會輕言否決

反對派堅持周日續搞大遊行

港府首10月盈餘938億

香港文匯報訊（記者 趙建強、梁悅琴）特區政府向每
名市民強積金戶口注資6,000元的決定備受批評，新世界
發展董事總經理鄭家純在被問及有關問題時，亦批評該
做法「無用」：「你 （記者）咁年輕，要30、40年後
先拎得到。依家都解決唔到，以後點理？」

曾俊華曾表示，不願派錢是擔心推高通
脹，鄭家純直指此說法「無稽」，「200幾億
點會通脹？佔GDP幾多巴仙？」他坦言，像

自己般較為富有的人，6,000元對自己毫無幫助，認為應
該直接將200多億元分給有需要、低收入人士，效果更
好。新地副主席兼董事總經理郭炳江則表示，特區政府
一向理財審慎，經過深思熟慮，作為商界不應該批評，
始終每個人的要求都不同。

純官指MPF注資「無用」

■日前在立法會外有市民要求政府退
稅，令中產階層受惠。 資料圖片
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■曾俊華昨日與建制派議
員會面後，稱會研究具體
的回應方案，盡快公布。
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